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人的歡呼 vs 主的哀哭 

親愛的弟兄姊妹平安 

        今天是棕樹主日，是受難週的開始，也叫做聖週第一日，每年我們都要一起紀念耶穌在這一天進入耶路撒冷，在一周後受難、受死。

在這禮拜的中間，我們也要更多謹慎省察自己的心，更多省察自己的生命，讓我們的生命再次向罪死，向主來活。 

        今天的經文我們都很熟，記載的是耶穌最後一次進入耶路撒冷的情形。在今天的經文中我們要一起來看三件事。 

一、以順服來成就上帝的應許 

        我們首先要看的是耶穌，若整合福音書裡面的記載，我們可以看到耶穌經過加利利和撒瑪利亞，將近耶利哥時醫治瞎子巴底買，然後

在耶利哥城讓救恩臨到稅吏撒該。之後回到伯大尼看望馬大、馬利亞和拉撒路，在此馬利亞膏抹耶穌。耶穌在馬利亞膏祂之後的第二天，

從伯大尼動身前往耶路撒冷，到了橄欖山的時候，離耶路撒冷城大約只有兩公里的路程。 

        這時耶穌就打發兩個門徒說，你們往對面村子裡去，進去的時候，必看見一匹驢駒拴在那裡，是從來沒有人騎過的，可以解開牽來。

若有人問為甚麼解牠，你們就說：「主要用牠。」在這裡我們可以一起來思考兩個問題，為什麼耶穌要騎驢？從橄欖山道耶路撒冷才兩公

里而已，用走的不行嗎？再來，為什麼耶穌選擇騎驢？ 

        這兩個問題的答案都指向同一個答案，因為耶穌順服上帝的話，讓上帝的旨意成就在他身上。我們應該也有聽過其他的的一些解釋，

因為馬看起來比較威風，而驢看起來比較謙卑，或者是馬是戰爭及凱旋時所騎的，而驢是和平的時候所騎的。其實這些都對，但更重要的

是耶穌順服上帝的話，讓上帝的旨意成就。耶穌騎驢進城是要應驗了先知撒迦利亞的預言，在撒迦利亞書 9:9 的記載，錫安的民哪，應當

大大喜樂；耶路撒冷的民哪，應當歡呼。看哪，你的王來到你這裡！他是公義的，並且施行拯救，謙謙和和地騎著驢，就是騎著驢的駒

子。所以耶穌的順服帶來上帝旨意的成就，讓人看見他就是彌賽亞，是上帝所抹油的基督，是救主、是主。 

        第二個要看的是那兩個受差出去的門徒，聖經說，這兩個門徒照著耶穌的話去做，果然就像耶穌對他們說的那樣，當驢的主人問他們

的時候，他們就對驢的主人說，主欠用牠，他們就牽著驢到耶穌那裡，把自己的衣服披在上面，扶著耶穌騎牠。我們看到這兩個門徒的順

服，耶穌怎麼說，他們就照著做，所以他們經驗了主的權能，經歷主的話是全然真實可信的，而他們也是用自己的順服來成就上帝的應

許。 

        第三個我們要看驢子的主人，這裡驢子的主人，和合本或白話字都會以為驢子的主人是一個，但是我們如果看英文聖經就會發現，驢

子的主人不止一個，當他們聽到主要用這隻驢的時候，他們沒有半句話，就讓門徒牽著這隻驢去到耶穌面前，驢子的主人同樣用順服來成

就上帝的應許。 

        第四個是這隻驢子，耶穌坐的驢駒是從來沒有人騎過的。我們都知道一匹從沒人騎過的馬，必須先馴服牠，我們才能騎上去，如果沒

有經過馴服，當我們坐上去時，馬會非常劇烈的跳起要把我們摔下來。不只馬這樣，驢也是一樣，因為牠們會害怕。但這隻驢不僅沒有害

怕，還乖乖的讓耶穌坐在牠的背上。耶穌不僅騎在一匹從沒人騎過的驢駒上，還騎著牠穿過高聲吶喊的人群，驢駒面對第一次載著人，而

且還經過歡呼尖叫的人群時竟絲毫沒有懼怕。 

       為什麼會這樣？因為耶穌已經醫治牠的恐懼所以我們看見，在這群激動的人群中，那位曾平定風浪的主，騎在一匹從沒人馴服過的驢

駒上，使驢駒如此的平靜，再次見證耶穌基督就是那位和平的君王，再次看見上帝的應許成就。 

       所以親愛的弟兄姊妹，當耶穌基督成為我們的主宰，掌管我們生命的時候，祂的權能不會控制我們，不會壓迫我們，反而會醫治我

們、釋放我們。同樣的，福音若進入我們的生命，我們還懼怕什麼呢？ 

        我們若越認識我們的主所帶來的是平安、醫治與釋放，祂要恢復我們在上帝面前的模樣與價值，成就上帝在我們生命中的應許，我們

就不會再害怕順服，因為我們越順服，越能成就上帝的心意，我們就越能得著基督那個得勝的生命，但是我們要願意向主獻上所有的自

己，向主完全的委身。如同我們所看到的，因著耶穌的順服、門徒的順服、驢子的主人們的順服，以及驢的順服，讓上帝的應許完全成

就。 

        再來，我們同樣可以學習到一件事情，我們這一生最有價值的是，就在於我們是否被主來使用。其實對主來說，所有的東西都是藉著

祂造的，也是為祂造的。歌羅西書 1:16 告訴我們說， 因為萬有都是靠他造的，無論是天上的，地上的；能看見的，不能看見的；或是有

位的，主治的，執政的，掌權的；一概都是藉著他造的，又是為他造的。如果我們是為著主而被創造的，因此，我們只有在主的手中才有

價值，我們的生命也只有在主的心意裡面才具有永恆的意義。 
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        有一個故事這樣說，那天，耶穌騎著驢駒進耶路撒冷，合城的人都為之歡呼雀躍。第二天早晨，驢駒一覺睡醒覺得渾身腰酸背痛，但

是想想昨天的經歷，讓它忘記了身上的疼痛。於是，牠再次來到了大馬路上，牠以為百姓還是會像昨天那樣歡迎牠，結果那些人看見驢

駒，對牠說，你怎麼出現在這裡，然後把牠趕走。牠以為這裡的人不歡迎牠，菜市場的人一定會歡迎牠，於是來到了菜市場，哪知菜市場

的人也把牠趕走。 

        驢駒非常懊惱的回到家裡，問媽媽說，媽媽，為何昨天我很受歡迎，今天大家都不歡迎我呢？媽媽就對這隻驢子說，小笨驢，你以為

人家在歡迎你嗎？昨天是因為耶穌騎在你上面，今天沒有耶穌騎在你上面。 

       這隻驢駒的價值是因為有耶穌騎在上面，沒有耶穌，驢駒一文不值。同樣，我們生命的價值是因為有耶穌，是因為我們願意被耶穌來

使用，我們的生命才會被紀念。 

        前天良信兄在敬拜團練習時候就分享說，如果這隻驢子沒有讓耶穌來使用，牠就只是一隻普通到不能再普通的驢子，但是當牠到了耶

穌手中，牠就成了唯一的一隻，因為在人類的歷史裡面，只有這隻驢子的背上曾經載過耶穌基督這位萬王之王，萬主之主，只有這隻驢子

被創造牠的上帝所騎過，這隻驢子的一生，就因牠曾經被主使用而被永遠記得。 

        親愛的弟兄姊妹，我們會不會羨慕也成為這樣的器皿呢？我們不用羨慕成為驢子，但是我們要羨慕成為一個順服被主使用的器皿，一

個帶著主同在的器皿。當主對我們說我欠用你時，我們是否願意立刻跟主說，我在這，差我差我？ 

二、人為利益歡呼 

        19:37-38 說，將近耶路撒冷，正下橄欖山的時候，眾門徒因所見過的一切異能，都歡樂起來，大聲讚美神，說：奉主名來的王是應

當稱頌的！在天上有和平；在至高之處有榮光。 

        耶穌要進耶路撒冷的這一天，正好是以色列人連續八天的逾越節慶典的第一天，有許多人從四面八方要回到耶路撒冷過節。耶穌在那

個時候騎著驢進城，門徒又大聲呼喊，一定很多人看見這樣的情形，甚至連原先已經進城的人都會跑出來觀看，我們可以想像，這會是何

等大的場面？ 

        這些人為什麼會這樣歡呼？因為上帝所應許的王要來了，這點是對的，耶穌沒有否認這點，如同 19:39-40 所說，眾人中有幾個法利

賽人對耶穌說：「夫子，責備你的門徒吧！」耶穌說：「我告訴你們，若是他們閉口不說，這些石頭必要呼叫起來。」如果門徒不這樣讚

美耶穌是王，那麼上帝會興起石頭讚美耶穌是君王，因為這正是上帝的心意。 

        但是這些人的錯誤是，雖然他們認為耶穌是奉主名來的王，但不是按著上帝的心意，而是他們觀念中的那個王，就是 37 節所說的，

將近耶路撒冷，正下橄欖山的時候，眾門徒因所見過的一切異能，都歡樂起來，大聲讚美神。 

        群眾認為彌賽亞是民族的救星，是民族的英雄，是軍事的領袖，是政治的領袖，所以他們為著所看見攏總的權能來歡喜，是因為他們

覺得猶太人快要出頭天了。門徒也是一樣，認為總算要出脫了，跟隨耶穌三年的苦日子快到頭了，榮華富貴總算要輪到我了。因此，群眾

與門徒的歡喜和讚美都是因為一直以來的期盼要實現了，這群人是為著將要得著的利益而歡呼。 

        親愛的弟兄姊妹，我們要的是什麼？我們真的有認為耶穌是那奉主名來的王嗎？我們是讓耶穌真正的王，還是讓耶穌那個讓我們有求

必應的土地公？我們要看的是自己的想法被滿足，還是上帝的旨意實現？ 

        我們常常看見世界的苦難就認為上帝是不慈愛的，看見世上的邪惡就認為上帝是不良善的，看見教會或人的軟弱就認為上帝是不完全

的。我們常常忘記自己只是蒙愛的罪人，我們要記得，我們跟隨主，單單是因爲祂是那位為我們進入耶路撒冷，為了愛我們而走上十字架

的救主！願我們都讓耶穌成為真正的王，在我們的生命中真正掌權的君王。 

三、主為無知哀哭 

        19:41-44 說，耶穌快到耶路撒冷，看見城，就為它哀哭，說：「巴不得你在這日子知道關係你平安的事；無奈這事現在是隱藏的，

叫你的眼看不出來。因為日子將到，你的仇敵必築起土壘，周圍環繞你，四面困住你，並要掃滅你和你裡頭的兒女，連一塊石頭也不留在

石頭上，因你不知道眷顧你的時候。」 

        我們看到，當群眾與門徒在為自己的利益歡呼的時候，主卻在為耶路撒冷哭泣，為百姓與門徒的無知憂傷。在聖經裡，對主耶穌流淚

的記載只有三次，一次是拉撒路死了，另一次是在客西馬尼園掙扎的禱告，最後一次就是這裡，為著這群看不見上帝，只看見自己，不知

道悔改，只知道利益的人而流淚。 



主後 2022 年 4 月 10 日主日講道資料  

主禮：李昱宏傳道 

講題：人的歡呼 vs主的哀哭 

經文：路加福音 19:28～44              聖詩：542、392                           宣召：啟應文 9 

 

 

 3/3 

        我們都知道，現在耶穌身邊這些現在喊著，佇主的名來的王應該得著謳咾！佇天裡和平；佇至高的位榮光的人，在幾天後，同樣這一

群人要喊著，釘他十字架。我相信耶穌也知道，耶穌更知道，祂親愛的門徒，也會一個出賣祂、一個不認祂，剩餘的都四散逃命。耶穌因

為門徒與周圍百姓屬靈的瞎眼和無知來流淚。 

        但是，更加令耶穌痛苦的，是在不久的未來，耶路撒冷所要遭受的災難和審判，聖城耶路撒冷將成為荒場，耶路撒冷的兒女將遭受殘

忍的殺害和壓迫。主耶穌想到耶路撒冷不久後的遭遇，又看著這群在祂身邊的還看不清楚狀況，不知道要在上帝還眷顧他們的時候，趕快

抓住上帝的慈愛與憐憫的百姓，耶穌為他們的無知哀哭。 

        耶穌在路加福音 13:34-3 曾對耶路撒冷說，耶路撒冷啊！耶路撒冷啊！你常殺害先知，又用石頭打死那奉差遣到你這裡來的人。我多

次願意聚集你的兒女，好像母雞把小雞聚集在翅膀底下；只是你們不願意。如今，那位充滿憐憫的主，再次站在耶路撒冷的面前，為他哀

哭說，因你不知道眷顧你的時候。所以你的仇敵必築起土壘，周圍環繞你，四面困住你，並要掃滅你和你裡頭的兒女，連一塊石頭也不留

在石頭上。 

        你不知道眷顧你的時候，英文是說你沒辦法認出上帝拜訪你的時間，也可以說，你認不出上帝走向你的時候，代表我們無法把握上帝

恩典的時刻。親愛的弟兄姊妹，這是何等大的損失，上帝走向我們，但是我們卻認不出來，沒有辦法把握上帝恩典的時刻。       

        因為這樣，耶路撒冷，以及整個猶太民族受到何等的痛苦？我們若對歷史有研究，就會知道在主後 70 年，第一次的猶太戰爭，羅馬

的提多將軍攻破耶路撒冷，拆毀聖殿，許多人被抓去當奴隸，在主後 135 年，第二次猶太戰爭，羅馬將軍賽維拉斯再次攻破耶路撒冷，

前後屠殺 58 萬猶太人，包含戰死的猶太人，毀滅猶太地 50 個城市，1000 個村莊，羅馬皇帝更下令將耶路撒冷夷為平地，在原本的聖殿

山上面，建造羅馬的神殿，並且將所有的猶太人趕出迦南地，命令猶太教的信徒永遠不得進入耶路撒冷。在兩次戰爭後，猶太人帶著死亡

超過 150 萬人的傷痛，被迫離開他們已經居住了 1300 多年的土地，開始了 1800 年的流亡的歷史。       

        今天，我們是否也如同 2000 年前的猶太人，讓主為我們哭泣？我們是否一樣驕傲、硬心、悖逆，讓主為我們憂傷？我們是否仍然讓

主為我們哭泣，因為我們朝著沈淪、黑暗和地獄走去，卻不知道回頭？我們是否一樣無法把握上帝恩典的時刻，讓主為我們哭泣呢？ 

         親愛的弟兄姊妹，今天這段經文，除了我們上面所提到的部分，其實這段聖經也在告訴我們一件很重要的事，就是主在我們心中的

位置，我們是否有把主放在正確的位置？我們若將主放在正確的位置，我們就能知道上帝眷顧我們的時候，我們就能抓住耶穌，而不是讓

主從我們的身旁走過，我們若將主放在正確的位置，我們就能看見主用笑臉幫助我們，而不是主為我們的生命哭泣。 

        那個正確的位置在哪裡？就是在詩篇 16 篇大衛告訴我們的，我將耶和華常擺在我面前，因他在我右邊，我便不致搖動。右邊，就是

最尊貴、最重要的位置，當我們將主放在我們面前，成為我們生命的中心，我們就能經驗大衛所經歷的，我的心歡喜，我的靈快樂；我的

肉身也要安然居住。而且主也必將生命的道路指示我，讓我們在他面前有滿足的喜樂；在他右手中有永遠的福樂。 

       親愛的弟兄姊妹，願我們在今天開始的聖週，都認真面對主，面對自己的生命，在禱告中問主，該如何不再讓耶穌為我們流淚？要怎

樣不再讓聖靈為我們憂傷？我們該如何在主的裡面來生活？願我們在每個時刻都能看見主用笑臉迎接我們。 

我們同心來禱告，  


